

## Anfrage 1

| <b>Gremium</b>  | <b>Termin</b> | <b>Status</b> |
|-----------------|---------------|---------------|
| Kulturausschuss | 15.09.2022    | öffentlich    |

### Anfrage SPD-Stadtratsfraktion

#### Ehrung von Künstler:innen

Vorlage Nr.: 20225507



SPD-Stadtratsfraktion - Maxstraße 65 - 67059 Ludwigshafen

Frau Bürgermeisterin  
Prof. Dr. Cornelia Reifenberg  
67059 Ludwigshafen am Rhein

Ludwigshafen, 26.08.2022

#### Anfrage der SPD-Stadtratsfraktion zur Sitzung des Kulturausschusses am 15.09.2022: Ehrung von Künstler:innen

Sehr geehrte Frau Prof. Reifenberg,

mit der Publikationsreihe PROUD werden Kulturschaffende aus Ludwigshafen vorgestellt.  
Dort steht:

"Das subjektiv wahrgenommene Fehlen angemessener Anerkennung wird gerade im Kultursektor immer wieder von unterschiedlichsten Akteur:innen bemängelt ..."

"Subjektiv" hat z.B. - wie am 28. Juni 2022 Markus Clauer in DIE RHEINPFALZ bedauert - der Künstler Manfred Graf auch zum 80igsten Geburtstag (wie vorher zum 70igsten) keine adäquate Anerkennung erhalten. Für ihn scheint es - wie auch für andere Bildende Künst-

ler:innen in der Stadt - gibt es keinen Raum für eine Ausstellung seines Werkes zu geben. Eine objektive Feststellung. Welche Pläne zur Behebung dieses Mangels hat die Kulturverwaltung?

„Objektiv“ muss man feststellen, dass in der Reihe PROUD Künstler:innen wie z.B. Manfred Graf, Günther Wilhelm, Rahman Aljabiri oder Ingrid Hess oder Akteure der freien Theater wie Bärbel Maier, Bernhard Dropmann, Peer Damminger, Musiker:innen wie Christian Scheuber, Regina Litvinova, Kostas Karagiozidis, Jens Bunge, Laurent Leroi usw. noch keinen Platz finden konnten.

Offensichtlich ist eine Publikationsreihe nicht ausreichend um den "subjektiv empfundenen" Mangel gerecht zu werden.

Welche Überlegungen oder gar Konzepte gibt es im Kulturdezernat über die Publikation von Proud hinaus, dem berechtigten Anspruch der Künstler:innen auf Anerkennung zu entsprechen? Haben die Kultureinrichtungen, bzw. das Kulturbüro einen Überblick über Ludwigshafener Künstler:innen, incl. der Daten für Geburtstagsgratulation?

Gratuliert die Dezernentin zu runden Geburtstagen?

Welche Möglichkeiten zur Ehrung und angemessener Anerkennung gibt es / sind zukünftig geplant?

Wir bitten um schriftliche Beantwortung unserer Anfrage. Vielen Dank für die Beantwortung unserer Frage.



Eleonore Hefner

Kulturpolitische Sprecherin